



Les Échos

LES ÉCHOS

de l'Institut Saint-Dominique

Mai 2016 — Juin 2016



Édito...

Voici l'avant-dernier *Échos* de l'année qui s'ouvre sur le dernier trimestre. Quelques brins de muguet pour fêter le mois de mai, le printemps est déjà bien entamé et l'été approche à grands pas... Mais avant l'été, il est nécessaire de faire le plein d'énergie pour entamer la dernière période qui sera « chargée ». Plus que quelques semaines de cours, une pré-session (pour les élèves des 2^e et 3^e degrés)... et c'est la session de juin qui se profile déjà à l'horizon... Alors oui, nous avons tous besoin d'énergie pour affronter ces dernières semaines.

Les sessions sont une étape importante dans le cursus de tout élève. Elles permettent de faire le point sur les apprentissages de l'année et de se situer par rapport à ceux-ci. Il est inutile de préciser qu'il est important de bien s'y préparer. Bientôt, vous recevrez un courrier avec l'horaire de la pré-session de mai.

En vrac, quelques nouvelles et infos qui nous semblent intéressantes à épingle :

Des concours, des championnats et des projets : un concours de version latine pour les élèves de 6^e, des historiades pour les élèves de 6^e, un rhéto Trophée, un tournoi de football inter-écoles où St-Do a fini 3^e, un festival du fantastique mené par les élèves de 4^e pour les élèves de 4^e, 5^e et 6^e.

Des voyages et des sorties : nos rhétoriciens sont allés à Barcelone, Tallin et Florence la semaine avant le congé de Pâques, ils sont revenus des souvenirs plein la tête. Des voyages riches en culture et en rencontres... Les rhétos ont également fêté « les cent-jours », fête qui marque le début de leurs cent derniers jours à St-Do que certains d'entre eux fréquentent depuis 15 ans... Des élèves de 3^e qui sont partis tous ensemble aux Pays-Bas, des 2^{es} qui ont bravé la pluie et la grêle au Parc Aventure, des 1^{res} qui ont passé également une journée au Parc Aventure ou à Technopolis. Merci aux professeurs qui ont mené les projets et accompagné les élèves.

Le mercredi 11 mai, les élèves sont attendus par classe au Petit-Déjeuner « Oxfam » afin de goûter les produits du commerce équitable et passer un moment convivial entre classes.

Ces jeudi 12, vendredi 13 et samedi 14 mai, les élèves de l'option Art Dramatique, sous la houlette de M. Jean-François Maun, vous invitent à assister à la représentation de leur spectacle, *Le Songe d'une Nuit Renversée*. Vous retrouverez toutes les infos sur le site de l'Institut. Pour réserver vos places, veuillez téléphoner à l'Accueil (02/240 16 10).

Il y aurait bien d'autres nouvelles à vous conter. Mais l'espace de cet éditorial ne nous permet pas de refléter toute la variété du dynamisme de nos élèves et de nos professeurs.

Nous souhaitons une bonne fin de trimestre, de semestre et d'année à toutes et à tous.

La Direction

Un moment qui rassemble...

Le mardi 10 mai, nous fêterons les 800 ans de l'ordre des Dominicains. Fondé en 1938 par une communauté de sœurs, l'Institut Saint-Dominique est la seule école dominicaine en Belgique. Dès 14h30, les élèves se rassembleront dans la cour de récréation et présenteront quelques grandes figures de l'histoire dominicaine sous le regard de quelques frères dominicains. Ensuite, tous ensemble, nous formerons un 800 géant dans la cour de récréation et nous terminerons par un goûter préparé par les élèves eux-mêmes. Fin de la fête à 16h10.

Hip-hop en classe de 2A et 2F

Dans le cadre du cours de français, nous avons rencontré le rappeur belge AKRO, membre du groupe Starflam. Après avoir dressé un bref historique du mouvement hip-hop, AKRO nous a expliqué quelques principes de l'écriture des textes de rap comme les rimes, les métaphores et le rythme du texte. Ensuite, chacun d'entre nous a dû écrire un petit texte et le lire devant la classe. Le plus difficile était souvent de trouver l'inspiration de départ. A l'issue de l'activité, plusieurs d'entre nous ont reçu les félicitations de l'artiste pour le côté poétique ou créatif de leurs textes!

Rencontre avec l'auteure Eva Kavian

Dans le cadre du cours de français, nous avons rencontré l'auteure belge Eva Kavian. Durant plusieurs heures de cours, nous avons lu son roman intitulé « Premier chagrin ». La rencontre fut enrichissante car nous avons pu lui poser des questions sur son métier d'écrivain et sur le livre que nous avons lu. A la fin de l'interview, nous avons fait dédicacer nos exemplaires de « Premier chagrin ». Nous conseillons à tous de lire ce roman racontant un baby-sitting pas comme les autres...

Éphémérides...

Ci-dessous un **extrait** de nos **éphémérides**. (Cf. Le document **complet** et **mis à jour** régulièrement est accessible sur le site de l'Institut (www.saintdominique.be / rubrique *L'école au quotidien*).

Lu 09 V	Planning familial 4B et 4E Atelier « écosystème étang » 6A et 6C
Ma 10 V	Tournoi de foot inter-réseaux Deux heures pour les 800 ans de l'ordre des Dominicains Conseil de participation
Me 11 V	Petit-déjeuner Oxfam
Je 12 V	Portes Ouvertes de l'option Art <i>Le songe d'une nuit renversée</i> par les élèves de l'option Art Dramatique
Ve 13 V	Portes Ouvertes de l'option Art Democracy (5C, sc.-éco) <i>Le songe d'une nuit renversée</i> par les élèves de l'option Art Dramatique
Sa 14 V	<i>Le songe d'une nuit renversée</i> par les élèves de l'option Art Dramatique
Lu 16 V	Congé de Pentecôte
Lu 23 V	Planning familial (4B)
Me 25 V	Lirécrire 1 ^{res}
Je 26 V	Journée athlétisme 6 ^{es}
Ve 27 V	Bulletin n°4
Me 01 VI	Pré-session
Je 02 VI	Pré-session
Ve 03 VI	Pré-session
Lu 06 VI	Début de la semaine blanche
Ve 10 VI	Début de la session aux D2 et D3
Me 15 VI	Début de la session au D1
Me 22 VI	Fin de la session pour tous
Je 23 VI	Délibérations
Ve 24 VI	Délibérations Proclamation des rhétos
Lu 27 VI	Délibérations
Ma 28 VI	Remise des bulletins (parents + élèves)
Me 29 VI	Guidances et dépôt des recours
Je 30 VI	Dépôt des recours Délibération des recours

Bulletins...

Comme l'an passé, à la même époque, la remise du bulletin se fera sur rendez-vous. Pour les élèves du premier degré et du deuxième degré, la présence des parents est obligatoire. Pour les élèves du 3^e degré, les parents peuvent ou non être présents. Lors de la remise du bulletin, le professeur remettra à l'élève, le cas échéant, des consignes pour les travaux de vacances, les remises à niveau ou les 2^{es} sessions. Les travaux devront être déposés le **mercredi 31 août** selon l'horaire prévu (horaire détaillé suit dans les *Échos* de la fin juin).

Les élèves concernés par les examens de remise à niveau ou de 2^e session vérifieront s'ils disposent de toutes les informations requises. Ce mercredi 29 juin, ils pourront demander les explications nécessaires aux professeurs. Les examens de remise à niveau et de 2^e session auront lieu les mercredi 31 août et jeudi 1^{er} septembre (horaire détaillé suit dans les *Échos* de la fin juin).

La consultation des examens est possible les mardi 28 juin (14h-16h) et mercredi 29 juin (10h-12h). Ces jours-là, seuls les élèves désireux d'introduire un recours auront la possibilité de photocopier leurs examens.

Archivage...

Les élèves et leurs parents sont responsables de l'archivage des journaux de classe, des évaluations et des notes de cours jusqu'à l'obtention du CESS. L'archivage des évaluations certificatives et des journaux de classe, pour le 3^e degré, est du ressort de l'Institut Saint-Dominique.

Guidances...

L'horaire des guidances est le suivant :

Mercredi 29 juin de 10h à 12h. Tous les professeurs seront présents à ces heures-là pour rencontrer les élèves et les parents qui le souhaitent. Il n'y a pas de rendez-vous prévus.

